



Esteban reconoce el profesionalismo de los comunicadores duranguenses

"Agradezco que nos permitan tener esa comunicación directa con ustedes y sus medios, para avanzar juntos, que el estado crezca y esté cada vez mejor, porque si a Durango le va bien, a todos nos va bien. ¡Que vivan los medios de comunicación!", exclamó el Ejecutivo estatal. **Pág. 02**



Fernando Rosas, nuevo titular de Sedeco

Luego de la renuncia presentada por Alfredo Herrera Deras al frente de la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado (Sedeco), el gobernador dio a conocer la decisión del nuevo titular que recaerá en Fernando Rosas Palafox. **Pág. 06**

La duranguense que brilla en Rayadas de Monterrey

En una reciente entrevista, Samanta Simental compartió su experiencia y emociones tras el reciente campeonato de su equipo, que la ha llevado a firmar un nuevo contrato de dos años con el club regiomontano. **Pág. 20**



Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

RadioFórmula 105.3FM DURANGO



Esteban reconoce el profesionalismo de los comunicadores duranguenses

Celebra con amena convivencia a directores, reporteros, editores, fotógrafos, camarógrafos y a todos los trabajadores de los medios de comunicación

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Gracias a ustedes tenemos la oportunidad de comunicar y transmitir a la gente lo que hacemos en el Gobierno Estatal en favor de Durango. Reconozco su profesionalismo, capacidad y el tiempo que brindan para informar todos los días”, expresó el gobernador Esteban Villegas Villarreal a los medios de comunicación al conmemorar el Día de la Libertad de Expresión.

El mandatario estatal reafirmó su apoyo y compromiso para que desde su gobierno se continúe promoviendo un ambiente de tranquilidad y armonía, permitiendo que los comunicadores duranguenses informen con plena libertad y respeto a los Derechos Humanos. “Agradezco que nos permitan tener esa comunicación directa



con ustedes y sus medios, para avanzar juntos, que el estado crezca y esté cada vez mejor, porque si a Durango le va bien, a todos nos va bien. ¡Que vivan los medios de comunicación!”, exclamó el Ejecutivo estatal.

Hoy celebramos el Día de la Libertad de Expresión y de Prensa y ustedes han sido testigos de cómo, poco a poco, el estado va mejorando en su economía, salud, educación y seguridad. En 20 años, serán ustedes, con orgullo, quienes registren para la historia, con sus plumas, teclados, micrófonos, cámaras y transmisiones, lo que

sucedió en Durango en 2024, expresó el titular de la dirección de Comunicación Social, Víctor Hernández Fuentes, al felicitar a los comunicadores.

“En el gobernador Esteban y en nosotros, tienen aliados que respetarán siempre el derecho a la Libertad de Expresión”, subrayó.

Cabe destacar que, en esta amena convivencia con los comunicadores, estuvieron presentes como invitados de honor la presidenta del DIF Estatal, Marisol Rosso Rivera, así como el destacado periodista Jorge Zarza.



En Durango, por su seguridad, hay condiciones para ejercer el periodismo: Zujey Luna

Se entonó por primera vez y a nivel nacional, el Himno al Periodista

Durango, Dgo.

“Todos los que forman parte de los medios de comunicación, son el periodismo en Durango y se merecen todos los aplausos del mundo por la labor que realizan día a día”, expresó la comunicadora Zujey Luna Herrera, quien fungió como oradora oficial del acto cívico en conmemoración al Día de la Libertad de Expresión, donde reconoció que en la entidad existen las condiciones de seguridad óptimas para ejercer su labor.

Ante periodistas y comunicadores duranguenses, destacó el esfuerzo del gobierno de Esteban Villegas Villarreal, a través



de la Dirección de Comunicación Social que encabeza Víctor Hernández Fuentes, para apoyar y valorar el trabajo de los profesionales de la comunicación.

Desde ese espacio reprobó las acciones de quienes se hacen llamar periodistas y usan esta

noble labor de forma negativa y enlodan la profesión.

Felicitó a quienes han dejado de lado el machismo y trabajan codo a codo con las féminas, lo que será afianzado con la primera mujer presidenta que tendrá México después de las



recientes elecciones.

Por su parte, el director de Comunicación Social, Víctor Hugo Hernández Fuentes, expuso que este es un día para conmemorar y coincidió con la comunicadora en el sentido de que Durango vive un ambiente de paz y tranquilidad en el que el gobierno de Esteban Villegas trabaja día a día a fin de que existan condiciones para ejercer el periodismo.

En este acto cívico y en representación del mandatario estatal, acompañado de integrantes del gabinete, directores de los medios de comunicación; reporteros, fotógrafos, camarógrafos y editores, el secretario general de Gobierno, Héctor



Vela Valenzuela, encabezó la colocación de la ofrenda floral al prócer del periodismo, Francisco Zarco y posteriormente,

la Banda Sinfónica del Estado de Durango interpretó por primera vez a nivel nacional el Himno del Periodista.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de Organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan "Zero" Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11167

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Durango busca acercamiento con Sheinbaum

La decisión en cuanto al IMSS Bienestar, la tiene muy clara el gobernador

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

El secretario general de Gobierno, Héctor Vela Valenzuela, manifestó que buscarán tener ya acercamiento con los diversos equipos de la nueva presidenta de la República y con la misma candidata electa para establecer una buena forma de trabajo con el gobierno federal.

Indicó que la decisión en materia de salud, ya la tiene muy clara el gobernador del estado en cuanto

a la adhesión a IMSS Bienestar.

Después del proceso electoral que se llevó a cabo y donde ya hay una virtual ganadora que es la doctora Claudia Sheinbaum, como estados ahora tocará buscar un acercamiento con ella misma para ver los temas que hay pendientes en la entidad y por supuesto con sus equipos para ir enlazando las tareas que hay que hacer en cada una de las áreas, explicó el funcionario estatal.

Dijo que en este momento ya se tienen los primeros enlaces con estos equipos, pero se irá avanzando conforme se acer-

que la toma de protesta de la nueva presidenta de la república.

Durango tiene muchos pendientes y muchas ideas para trabajar en conjunto en una buena relación con la próxima presidenta, subrayó.

Concretamente en el tema de IMSS bienestar, donde se ha insistido que Durango pueda adherirse a este esquema y no ha sucedido, señaló que la decisión la tiene el gobernador del estado Esteban Villegas Villarreal, quien ya tiene muy definido lo que va a pasar con este tema.



Fernando Rosas, nuevo titular de Sedeco

Crean unidad de Atracción de Inversión Extranjera

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

Luego de la renuncia presentada por Alfredo Herrera Deras al frente de la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado, el gobernador dio a conocer la decisión del nuevo titular que recae en Fernando Rosas Palafox.

Según informó el mandatario estatal, a través de una publicación en redes sociales, decidió nombrar al frente de esta área a Rosas Palafox quien venía desempeñándose en un área interna de gobierno del estado y de enlace con algunas áreas del gobierno federal.

A partir de este 7 de junio será el quien tome las riendas del desarrollo económico del estado en un momento importante.



A la par Villegas Villarreal dio a conocer de la creación de la unidad de atracción de inversión extranjera en cuya posición fue nombrado Arturo Ortiz Galán,

quien ha sido parte de los viajes que ha tenido el gobernador del estado, hacia otros países a fin de generar atracción de inversiones a la entidad duranguense.

Más imparables, fuertes y protegidas

Durango, Dgo.

Aplican con éxito el Protocolo Vivas en restaurantes, antros y bares de Durango, mencionó Toño Ochoa al destacar que para el gobierno municipal es prioridad la protección de las mujeres.

Con esto, se busca prevenir la violencia, el acoso y abuso a las mujeres, aunado a la participación de la iniciativa privada que tendrá conocimiento para actuar de manera adecuada ante cualquier incidencia.

Mina Argumedo García, directora del Instituto Municipal de la Familia, destacó la apertura por parte de los empresarios y del personal de los establecimientos que se han sumado



para capacitarse psicológica y jurídicamente de cómo actuar.

Por su parte, Fabián Palencia de Grupo Capital y representante de restaurante-bar Lush Durango, quien participa en esta iniciativa del gobierno municipal,

dijo que como empresarios se preocupan y ocupan por el bienestar de las mujeres, por lo que buscan prevenir cualquier situación tanto para clientas como para el personal en sus negocios.

Bajo lupa, equipo de Gaby Hernández ayuda en revisión de paquetes electorales

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Tras la elección y las decisiones de los órganos electorales del proceso que se llevó a cabo el pasado 2 de junio, el equipo de Gaby Hernández "la China" participa en la revisión del cómputo de 800 paquetes electorales correspondientes a la disputa de senadores.

Quien fungió como candidata al Senado de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México, Gabriela Hernández López, informó que su equi-

po forma parte de la revisión y en su caso validación, de los resultados electorales en la entidad.

"Ante las dudas que han surgido en torno al proceso, estaremos formando parte de las mesas de trabajo que cotejarán los paquetes electorales con los resultados del PREP", afirmó.

El pasado miércoles inició la revisión del cómputo de la elección de diputados federales, mientras que este viernes se revisa la correspondiente a senadores y el sábado se determinará qué paquetes se

abrirán para cotejarlos según lo establece la ley como por ejemplo cuando las actas son ilegibles y otros casos contemplados.

Además, este domingo 9 iniciarán los cómputos de los distritos locales del estado de Durango, informó Gaby "la China", al recordar que el PREP, como su nombre lo dice, es un avance previo de los resultados, pero lo más confiable será siempre abrir los paquetes para realizar los conteos, para lo cual se contará con un equipo de apoyo que participe en el recuento.



Mayor conectividad y plusvalía con el Parque Lineal

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con la integración de nuevas obras en el Parque Lineal, se espera una transformación significativa en la zona norte de la ciudad. Paco de la Rosa, director de la empresa inmobiliaria Remax de la Rosa, afirmó que esta primera etapa del proyecto incrementará la plusvalía de la región al triple, posicionando el área como una de las más atractivas para la inversión y el desarrollo.

El proyecto del Parque Lineal, que contará con una longitud de un kilómetro, incluye la construcción de la calle Prolongación ITD. Esta vialidad se destacará por ser amplia, contar con banquetas anchas y un sistema de alumbrado moderno. Además, el desarrollo del cruce Niños Héroes, un colector pluvial y diversas áreas de esparcimiento, serán claves para detonar el crecimiento de la zona.



“Los parques lineales son multifactoriales, parte de un conjunto de obras que le dan mayor valor a la zona. En varias ciudades del país y del mundo, estos impulsan las áreas que atraviesan y en Durango, está muy bien planeado”, aseguró de la Rosa.

Por su parte, José Antonio Blanco, contratista de la obra, destacó que, además de elevar la plusvalía, el proyecto mejorará significativamente la conectividad del norte al sur de la ciudad. “La calle Prolongación ITD desahogará el tráfico

de las arterias principales, y con la pavimentación de calles laterales, se interconectarán las colonias aledañas,” explicó Blanco.

La comunidad espera con entusiasmo la finalización de estas obras, anticipando un notable impacto en la calidad de vida y en el desarrollo económico de la región. Con estas mejoras, Durango se alinea con las tendencias urbanísticas modernas que buscan crear espacios más conectados y de mayor valor para sus habitantes.



Hay temas importantes que no deberían quedar en el rezago legislativo

Por **Gonzalo Martínez Durango**, Dgo.

Durante una sesión legislativa, la diputada Marisol Carrillo Quiroga expresó su preocupación por el rezago legislativo que obstaculiza la aprobación de leyes cruciales para el estado de Durango. A pesar de los esfuerzos por reducir este atraso, Carrillo destacó que dos de los temas más importantes y sensibles aún no han sido aprobados: la Ley Vicaría y la despenalización del aborto.

“La Ley Vicaría busca proteger a las víctimas de violencia vicaria, una forma de violencia doméstica que muchas veces pasa desapercibida pero que tiene consecuencias devastadoras para las familias. Sabemos que, en una cultura tradicionalista como la nuestra, la implementación de esta ley enfrenta resistencias. Sin embargo, es imperativo que sigamos trabajando juntos, buscando el consenso y

sensibilizando a nuestros compañeros legisladores sobre la importancia de esta normativa para garantizar la justicia y la protección a quienes más lo necesitan”, afirmó Marisol Carrillo.

La despenalización del aborto en Durango ha sido otro tema que ha generado un amplio debate en la sociedad. Carrillo subrayó que esta despenalización no solo es una cuestión de derechos reproductivos, sino también de salud pública. “En MORENA, creemos firmemente en el derecho de las mujeres a decidir sobre sus cuerpos y su futuro. Sabemos que la cultura tradicionalista de nuestro estado presenta un reto considerable, pero estamos convencidos de que, con diálogo, educación y el trabajo conjunto, podemos lograr un cambio significativo”, enfatizó la diputada morenista.

Con la LXIX legislatura llegando a su fin y la inminente llegada de nuevos representantes, la diputada Carrillo expresó

su sentir ante los desafíos que enfrentará el Congreso y la vida en el estado. “Es crucial que continuemos promoviendo el consenso y el trabajo en equipo dentro de la legislatura. Solo a través del diálogo abierto y la colaboración podemos superar las barreras culturales y avanzar en la aprobación de estas leyes esenciales. Hago un llamado a mis compañeros legisladores y a la sociedad duranguense para que nos unamos en esta causa justa y necesaria,” exhortó.

Carrillo concluyó con un mensaje de esperanza y determinación, “el camino hacia la justicia y la igualdad es largo y lleno de desafíos, pero estoy segura de que, con el esfuerzo y la dedicación de todos, lograremos avanzar en la protección de los derechos de nuestros ciudadanos. Seguiremos trabajando incansablemente para que Durango sea un estado donde todas las personas puedan vivir con dignidad y seguridad”.



Baja el número de quejas ante la CEDH

Hay cifra negra alta

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

La presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Karla Alejandra Obregón Avelar indicó que este año se tiene un descenso en el número de quejas presentadas ante la comisión, es un porcentaje por el orden de 21 por ciento menos.

Sin embargo, también señaló que existe una cifra negra que si bien no está calculada de manera precisa, puede ser importante. "Las cifras que tenemos el día de hoy son 386

quejas que representan un 21 por ciento menos que el año anterior a estos primeros seis meses", explicó.

La lista la encabezan las corporaciones de seguridad, concretamente por la misma naturaleza de sus funciones la primera es la Policía Investigadora de Delitos, aunque han disminuido un 43 por ciento las quejas en su contra en relación con el año anterior.

Luego se tienen contra agentes del Ministerio Público también con una disminución del 50 por ciento y luego seguridad pública municipal con una

disminución del 20 por ciento y sigue el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), pero en ese caso la CNDH es la que se ocupa, por tratarse de una institución federal.

En escuelas sí se tienen quejas en primaria y secundarias, aunque han ido disminuyendo también porque se ha establecido en conjunto con la Secretaría de Educación una serie de acciones de capacitación en las escuelas y se da una atención inmediata donde hay alguna queja de bullying o situación relacionada con violencia escolar.

Demostremos que los jóvenes tenemos ganas: Anhuar Galindo

El regidor suplente por Alfredo Varela, destacó la aprobación de su primer punto de acuerdo en el cabildo

Por Luis Juárez

Durango, Dgo.

El regidor suplente Anhuar Galdino Torrecillas, de Movimiento Ciudadano se mostró a contento por la aprobación del punto de acuerdo respecto a que el trabajo al bien de la comunidad tenga el doble de valor.

Así mismo el regidor suplente informó que las multas serán definidas por el juzgado cívico mismo que determinará quien desempeñará trabajos en favor de la comunidad, principalmente las sanciones serían para las de alcohol, tránsito y vialidad.

De igual forma solo indicó que se encuentran a la espera de contar con una comisión de seguridad pública para afinar los últimos de esta iniciativa para implementarla.

En relación al tema del regreso de Alfredo Varela, informó que se reintegrará el próximo lunes, por lo que aprovechó para agradecer la oportunidad de aprendizaje, además, de dejar en claro que los jóvenes tienen casusa por las que vale la pena trabajar y construir un Durango cada vez mejor, comento.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79
496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIÓLOGO

HERNIOPLASTIA \$8,000.00
COLECISTECTOMÍA \$10,000.00
APENDICECTOMÍA \$8,500.00
CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00
CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de **LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS**
Curso de PRIMER RESPONDIENTE \$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

* Constancia de participante.
* Constancia a empresa.
* Prácticas con maniquíes y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:
618-817-34-44

Cruz Roja Mexicana Durango
AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 18100120240548

Esperemos que el mes de junio pueda ser normal: Pedro Silerio

El regidor informó sobre la llegada de precipitaciones para el fin de semana, sin embargo, no como tanto como se quisiera debido a la situación crítica de la sequía

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

El regidor Pedro Silverio, dio a conocer que gracias a pronósticos de la Conagua se esperan lluvias para este fin de semana a consecuencia de que la atmosfera ya comienza a presentar altos índices de humedad, gracias a ello señaló que se espera la caída de 50 milímetros de lluvia.

“La situación es preocupante está muy compleja no hay agua ya ahora si ni para consumo humano, menos para el ganado

y forraje tampoco, alimentación para el ganado esto nos pone en una situación conforme pasa el tiempo cada vez más más difícil”, reiteró Silerio.

De igual manera, a consecuencia por los estragos que se han presentado durante los últimos años debido a la escasez de lluvias comentó que, si se llegara a tener una temporada de lluvia “normal” esto no podría ser suficiente ya que, se podría tardar un periodo de tiempo estimado de dos a tres años para la recuperación de zonas y personas afectadas.

Así mismo destacó que se requiere acelerar la construcción de bordos de abrevaderos ya que una vez la temporada se podrá captar y almacenar agua para el beneficio de la agricul-

tura y la ganadería.

En este mismo sentido, comentó que la actual administración federal ha demostrado gran desinterés por lo que se espera que con la llegada de este nuevo sexenio tenga la mira en el campo como una estrategia para el desarrollo del país.

“Sin alimentos definitivamente el país no puede avanzar, no podemos estar dependiendo de otros países de lo que comemos, hoy aplaudo que haya venido el secretario de agricultura con programas de fertilizantes, semillas certificadas de frijol, algo para la ganadería, sin embargo, la respuesta al programa emergente por sequía pues no hubo nada a ese respecto seguimos igual”, apuntó el regidor Pedro Silerio.

Aumentan atenciones de aires acondicionados y radiadores en vehículos hasta en un 30 %

Por Martha Casas Durango, Dgo.

El vicepresidente de talleres mecánicos de la Cámara Nacional de Comercio, Armando Soto Luna indicó que se incrementó la demanda hacer un 30 por ciento, no solo de la atención de desperfectos relacionados con las altas temperaturas como el tema de radiadores, sino también hay un aumento en la demanda de los dispositivos de aire acondicionado en los vehículos.

El empresario manifestó que lo que más ha incrementado en esta temporada de calor es el

problema en vehículos derivado del sobrecalentamiento por fallas en mecanismos como el radiador el termostato y algunas otras piezas que tienen que ver con el sistema de enfriamiento del vehículo. Indicó que sobre todo cuando se trata de vehículos nuevos ya muchas piezas están hechas con plástico y son más vulnerables a dañarse.

Hay gastos pequeños que se hacen para las reparaciones que van desde los 300 hasta los 12 mil pesos, si se trata de un vehículo nuevo y dependiendo de los daños.

Agregó que otro tema que

en este momento tiene un incremento, quizá no tan notorio, pero que sí representa un comportamiento inicial es la demanda de reparación de aires acondicionados; ha sucedido recientemente que se sobrecargan de gas estos equipos y luego presentan fallas que deben repararse, ese también es un gasto considerable.

Recomendó dar tratamiento preventivo para evitar altos costos en las reparaciones; además explicó por qué es mucho mejor utilizar anticongelante que agua simple, porque esta genera sarro y daños.

Sahuatoba implementa protocolos para proteger a los animales del calor extremo

Por **Gonzalo Martínez**
Durango, Dgo.

Ante las altas temperaturas registradas en el municipio de Durango, el zoológico Sahuatoba ha implementado una serie de protocolos para salvaguardar la salud y el bienestar de las especies que alberga. El presidente Toño Ochoa informó que estas medidas están diseñadas para mantener a los animales seguros y tranquilos durante los periodos de calor extremo.

Entre las acciones implementadas se encuentra la instalación de albercas y paletas de hielo hechas con alimentos específicos para refrescar a los animales. Además, se les añade electrolitos en polvo en sus bebederos para asegurar una correcta hidratación. Se han colocado sombras artificiales en diversas áreas del zoológico y se ha modificado la dieta de algunos ejemplares para ayudarles a sobrellevar las altas temperaturas.

En casos particulares, los animales reciben baños de lodo y se realiza un riego diario



del recinto para mantener el ambiente fresco. El zoológico

también ha incrementado la vigilancia las 24 horas del día para prevenir cualquier incidente relacionado con el calor.

“Estas medidas son esenciales para minimizar los efectos del calor y garantizar que los animales se mantengan en condiciones óptimas”, señaló Ochoa. “Nuestro compromiso con el cuidado y bienestar animal es una prioridad, especialmente ante las condiciones climáticas extremas que estamos experimentando”.

El zoológico Sahuatoba se esfuerza por crear un ambiente seguro y saludable para sus habitantes, reflejando su dedicación al bienestar animal y su adaptación a las cambiantes condiciones climáticas.



Asalto bancario es hecho aislado, Durango es envidiablemente seguro: HVV

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Héctor Vela Valenzuela, secretario general de Gobierno sostuvo que Durango sigue siendo un estado envidiablemente seguro y no por un asalto que haya ocurrido en un banco se va a desestabilizar este aspecto.

Indicó que muchas veces este tipo de hechos aislados es motivado por la presencia de células de otros países que llegan expresamente a cometer este tipo de delitos.

Anotó que este es un hecho aislado y a pesar de ello, se llevó y se trató dentro de la mesa de seguridad que se reúne todos los días y desde luego que se tomaron algunas previsiones, se va a fortalecer la seguridad cerca de los bancos y establecer estrategias desde diversas corporaciones.

Durango tiene una seguridad que es envidiable para los demás estados, esta es una realidad que se analiza y que se mantiene y en esa tesitura es que se están atendiendo este

tipo de sucesos que se presentan de manera aislada sostuvo el secretario general de Gobierno.

Pero también dejó claro que no toda la seguridad le corresponde al estado o a las fuerzas de cualquier orden de gobierno, sino que también los particulares en determinado momento deben tener sus responsabilidades en esta materia, es decir, sostuvo que la seguridad en los Bancos le pertenece justamente a estas instituciones y no a la seguridad pública.



Presentan examen de admisión a la UJED más de 4 mil estudiantes

Durango, Dgo.

Este 7 de junio casi cuatro mil 600 egresados de bachillerato presentaron el examen Ceneval para ingresar a la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED). Para ello, personal de Servicios Escolares y alumnos de la Facultad de Enfermería y Obstetricia, que dirige María de los Ángeles Alarcón Rosales, estuvieron atentos a la plataforma para resolver las dificultades que se presentarían.

En representación del rector Rubén Solís Ríos, el secretario general, Julio Gerardo Lozoya Vélez, acompañado de la directora de Servicios Escolares,

Alma Isela Cardoza Pacheco, agradeció a los 60 encargados, estudiantes y personal universitario que intervinieron para hacer posible esta evaluación. Cardoza Pacheco se unió al agradecimiento, especialmente a la FAEO, a través de su directora, por las facilidades otorgadas, así como al equipo universitario de Transformación Digital.

En este sentido, Lozoya Vélez agradeció el trabajo realizado por todas las áreas implicadas en esta aplicación del examen, por la logística requerida para ello. Resaltó el trabajo de Cardoza Pacheco, así como de los alumnos que por primera vez apoyaron. "La verdad es un

proceso muy importante para la UJED, estamos eligiendo a los futuros profesionistas. Esta aplicación se está volviendo una tradición; hace algunos años era presencial, ahora es virtual. Les agradezco en nombre del rector su disponibilidad y trabajo", dijo.

"Están presentando 3498 alumnos aquí en la capital y 600 en Gómez Palacio. Muchas felicidades por su trabajo. Esperamos el mejor de los éxitos en esta aplicación y que las dudas que se presenten sean solucionadas al momento, para beneficiar a los futuros estudiantes que ingresarán a nuestras aulas", concluyó.



SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



@ContextodeDurango



ContextoDurango



ContextodeDurango



Contextodgo



@tvcontextodurango



@ContextodeDurango



contextodedurango.com.mx



¡Llega Alegría a Málaga!

Trae belleza, destreza elegancia, perfección, magia y mucha alegría

Por María Esther Beltrán Martínez

Fotos Anne-Marie Forker et Matt Beard

Málaga, España.

La Gran Carpa de Cirque du Soleil ya está en Málaga, se estrenó Alegría - Bajo una nueva luz. Fue una función donde todos los asistentes salieron con gran alegría al ver un espectáculo único y super recomendable.

Cuenta con una producción de muy alta calidad, el desempeño de sus participantes tiene un nivel de excelencia en sus ejecuciones. Son de diversos países: Rusia, Canadá, Reino Unido, Ucrania, Venezuela, España, Suiza, Samoa, China, Dinamarca, Bielorrusia, Brasil y Chile.

La luz, la música, los personajes y los doce números que se presentan hacen que el público viva una historia única y de fantasía.

Con motivo del 25 aniversario del espectáculo en 2019, Cirque du Soleil estrenó Alegría - Bajo Una Nueva Luz, es uno de los espectáculos más queridos; un favorito de los fans que ha contribuido en gran medida a marcar el estilo característico de la compañía a nivel internacional.

En esta ocasión los asistentes disfrutaron de una completa reimaginación de su aclamada producción de 1994, rediseñada para inspirar al público actual. A través de una nueva dirección escénica, arreglos musicales, acrobacias, coreografías, vestuario, maquillaje y decorados, Alegría - Bajo Una Nueva Luz reinventa el clásico original a la vez que captura las emociones, melodías y esencia que residen en la esencia de su éxito.

Con un reparto internacional de 54 acróbatas, payasos, músicos y cantantes, Alegría - Bajo Una Nueva Luz es un renacimiento contemporáneo que encierra toda la emoción, la magia y la alegría que han hecho que el mundo se enamore de Cirque du Soleil.

Voceros indican que: "Alegría transporta al público a un universo místico y visual salpicado de poesía y extravagancia acrobática. En el corazón de un reino que fue magnífico, y que ha perdido a su rey, Alegría es testigo de la lucha de poder entre el viejo orden y la juventud en lucha por la esperanza y la renovación. Mientras el bufón de la corte intenta torpemente hacerse con el trono, un creciente deseo de cambio surge en las calles para desafiar el statu quo y traer alegría al mundo".

El público disfruta de la presencia de personajes: el Sr. Fleur, los Aristócratas, los Bronx, los Ángeles, la Cantante de Blanco, la cantante de Negro, las Ninfas y los payasos que se roban la atención desde que aparecen en escena y conquistan adultos y niños.

Los números que se presentan son: Barras acrobáticas. En esta disciplina nunca vista anteriormente, que combina las técnicas de circo de Barras Rusas y Banquine, los Aristócratas se balancean y rebotan en postes que normalmente se usan para sapos con pértiga, y que se sostienen horizontalmente, lo que permite a los voladores ejecutar un impresionante ballet aéreo sobre las cabezas de los porteadores.

Rueda Cyr. Exhibe fuerza y poesía acrobática, un Bronx utiliza su propio impulso para hacer rodar y girar por el escenario un grande y majestuoso

aro mientras realiza intrincadas proezas de gimnasia dentro de su estructura circular.

Dúo de trapecio sincronizado. Situados en trapecios oscilantes uno al lado del otro, dos Ángeles ejecutan giros complejísimo y saltos impresionantes en perfecta sincronización.

Baile de cuchillos de fuego. En simbiosis con un poderoso batería, un temerario Bronx da vida a un emocionante baile tradicional de Samoa. No solo realiza malabarismos con fuego.

La tormenta de nieve. Los Payasos cuentan su propia historia de soledad, amor perdido y desesperación a través de la poesía y la comedia física. Con una sorprendente tormenta de copos de nieve de papel, sacuden el centro del reino para dejar espacio a la renovación.

Telas aéreas. Al son del tema musical Alegría, una sublime pareja se funde en una delicada nevada. Los dos trapecistas, un Bronx y una Ángel, se separan y se reencontran en un abrazo en lo alto del escenario, a veces agarrándose únicamente el uno al otro.

Hula Hoops Usando las cuatro extremidades y, en realidad, todo su cuerpo, una Bronx deslumbrando mezclando hazañas de contorsión con su habilidad para girar y hacer girar con ella una multitud de aros.

Y trapecio volante, ubicados a 10 metros sobre el escenario, cuatro trapecios se convierten en el patio de recreo aéreo de voladores que realizan increíbles saltos para alcanzar los brazos de sus receptores, suspendidos de sus rodillas. Este impresionante número, que requiere una coordinación, habilidad y ritmo impecables, culmina con impresionantes saltos a la red.



Pág. 18

Emocionantes finales



Pág. 20

Samy, una gran jugadora

Emocionantes finales

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo

Los Juegos Deportivos Estatales Escolares de la Educación Básica llegaron a su culminante final en la categoría de fútbol, con emocionantes partidos que decidieron a los campeones en las divisiones de primaria varonil y femenino. Estas competencias subrayan el talento y la dedicación de los jóvenes deportistas de Durango, destacando la importancia del deporte en la formación integral de los estudiantes.

FINALES DE FÚTBOL DE PRIMARIA VARONIL

En una disputada final, el Colegio Particular de la Laguna Villa de Matell se alzó con el título de campeón en la categoría de primaria varonil. El equipo demostró un rendimiento sobresaliente, dominando el campo y asegurando una victoria clara de 4-0. Este triunfo refleja la excelente preparación y el espíritu competitivo de los jóvenes futbolistas.

El segundo lugar fue obtenido por la Escuela Estatal Benigno Montoya, que mostró un juego sólido y determinación en el camino hacia la final, destacándose como uno de los equipos más fuertes del torneo. La Escuela de la Laguna Quintana Roo se quedó con el tercer lugar, cerrando su participación con una notable actuación que evidenció su competitividad y talento.

FINALES DE FÚTBOL DE PRIMARIA FEMENIL

En la categoría de primaria femenino, la Primaria Estatal Anexa emergió como la indiscutible campeona tras una impresionante victoria de 6-0 en la final. Las jugadoras exhibieron una excelente coordinación y habi-



lidades futbolísticas, superando a sus oponentes con un despliegue de talento y trabajo en equipo.

El Colegio Particular La Salle se llevó el segundo lugar después de una destacada actuación en el torneo, demostrando ser un rival formidable en cada partido. El Sistema Federal Laguna completó el podio con el tercer lugar, tras una participación que resaltó por su entrega y competitividad en el terreno de juego.

CELEBRACIÓN DEL DEPORTE ESCOLAR

Los Juegos Deportivos Estatales Escolares de la Educación Básica no solo ofrecen una pla-

taforma para la competencia, sino que también celebran el esfuerzo y la dedicación de los estudiantes en el ámbito deportivo. Estos jóvenes atletas han demostrado que con disciplina y trabajo en equipo se pueden alcanzar grandes logros, representando con orgullo a sus respectivas escuelas.

PERSPECTIVAS FUTURAS

Con la conclusión de esta edición de los juegos, queda claro que el futuro del fútbol escolar en Durango está lleno de promesas. Las destacadas actuaciones de estos equipos auguran un continuo desarrollo de talentos que seguirán brillando en las canchas y más

allá.

Felicidades a todos los participantes y, en particular, a los equipos ganadores, que han dejado una marca imborrable en esta edición de los Juegos Deportivos Estatales Escolares de la Educación Básica. Su éxito es un reflejo de la dedicación y el esfuerzo que invierten tanto dentro como fuera del campo de juego.





Samanta Simental, la duranguense que brilla en Rayadas de Monterrey

Por **Ángel Castillo**
Durango, Dgo.

Samanta Simental, la talentosa jugadora duranguense que milita en Rayadas de Monterrey, se ha convertido en un nombre resonante dentro de la Liga MX Femenil. En una reciente entrevista, Samanta compartió su experiencia y emociones tras el reciente campeonato de su equipo, que la ha llevado a firmar un nuevo contrato de dos años con el club regiomontano.

UN VIAJE DE ESFUERZO Y DEDICACIÓN

Samanta Simental, conocida cariñosamente como "Samy" por sus amigos y fanáticos, ha recorrido un camino lleno de desafíos y dedicación para llegar a donde está hoy. Originaria de Durango, Simental se trasladó a Monterrey, donde ha entrenado arduamente para alcanzar el alto nivel de rendimiento que se espera en uno de los equipos más competitivos de la Liga MX Femenil.



"Ha sido un gran esfuerzo estar en Monterrey haciendo un trabajo de alto nivel todos los días", comentó Samanta. Este compromiso diario ha sido fundamental para su desarrollo y éxito en el fútbol profesional.

EL ÉXITO DE LAS RAYADAS: UN ESFUERZO DE EQUIPO

Rayadas de Monterrey se coronó recientemente como campeonas del torneo, un logro que Samy atribuye al talento y la cohesión del equipo. "Reconozco el talento de mi equipo, que nos permitió ser el mejor equipo del torneo," expresó con orgullo. La unidad y la calidad del conjunto fueron claves para



conquistar el campeonato, consolidándose como una fuerza dominante en la liga.

MOMENTOS INOLVIDABLES: JUGAR EN GRANDES ESTADIOS

Uno de los aspectos más emocionantes de su carrera ha sido la oportunidad de jugar en algunos de los estadios más emblemáticos de México. "Fue todo un sueño jugar ante una gran entrada tanto en el Estadio Azteca como en nuestro estadio, el Gigante de Acero," recordó Samanta. La energía y el apoyo de miles de aficionados han sido una fuente de inspiración para ella y sus compañeras.

GRATITUD Y APOYO: EL PILAR DE SU CARRERA

Samanta no olvida sus raíces ni el apoyo fundamental de su familia y entrenadores. Agradecida, mencionó: "Mi familia ha sido un pilar fundamental en mi carrera, siempre apoyándome incondicionalmente." Además, reconoció a Atssiel Estrada, quien la guió en sus primeros pasos en el fútbol. "Desde muy pequeña, Atssiel me apoyó para entrenar en la capital, lo que fue clave para mi salto al profe-

sionalismo con Monterrey."

UN FUTURO BRILLANTE

La calidad de Samanta Simental en el campo no ha pasado desapercibida. Su desempeño sobresaliente le ha valido la renovación de su contrato con Rayadas por dos años más, asegurando que seguirá siendo una pieza clave en el equipo.

"Estoy muy emocionada por lo que viene. Este es solo el comienzo, y estoy lista para seguir trabajando duro y contribuir al éxito de Rayadas," afirmó Simental, mostrando su determinación y pasión por el fútbol.

Inspiración para Futuras Generaciones

Samanta Simental es un ejemplo de perseverancia y talento para las futuras generaciones de futbolistas. Su historia demuestra que con esfuerzo, apoyo y dedicación, los sueños pueden convertirse en realidad. Durango puede sentirse orgulloso de tener una representante de tal calibre en la Liga MX Femenil.

Samanta continúa inspirando a jóvenes atletas en su estado natal y en todo el país, mostrando que el camino al éxito está lleno de esfuerzo y pasión. Con su mirada puesta en el futuro, Samy está lista para seguir brillando en el fútbol mexicano.



Mariana Arceo logra cuarto lugar en Mundial de Tiro Carrera

El evento es previo al Campeonato Mundial de Pentatlón Moderno que se realizará a partir del próximo domingo en la ciudad de Zhengzhou

Conade

La pentatleta jalisciense Mariana Arceo Gutiérrez se ubicó en el cuarto lugar del Mundial de Tiro Carrera que se desarrolla en Zhengzhou, China, con un tiempo de 12:06.85 minutos, en competencia que sirve de preámbulo para la realización del Campeonato Mundial de Pentatlón Moderno, programado en la misma sede del 9 al 16 de junio.

Esta fue la primera participación de la mexicana en esta justa del orbe en la que los deportistas sólo compiten en la prueba combinada de tiro-carrera, en certamen que sirve para hacer los últimos ajustes con miras al certamen estelar.

“Cuarto lugar en mi debut, estoy muy contenta previo al Campeonato del Mundo de Pentatlón Moderno donde estaré buscando mi plaza hacia Juegos Olímpicos; quiero dar un agradecimiento a la CONADE por apoyarnos en todo este trayecto de Copas del Mundo y Campeonato del Mundo, también en el trayecto hacia Juegos Olímpicos”, declaró la seleccionada nacional de Tokyo 2020.

La campeona de los Juegos Panamericanos Lima 2019 participará este sábado en la final de relevos mixtos, al lado de Lorenzo Macías, previo a sus competencias en el Mundial de Pentatlón Moderno, en el que buscará su pase a los Juegos Olímpicos París 2024.

El programa de competencias en el Mundial de Pentatlón Mo-



derno iniciará el domingo 9 de junio con las pruebas preliminares de relevos femeniles y

varoniles. El lunes 10 serán las finales de relevos de ambas ramas.



Jalisco y Estado de México suman más oros en natación artística

Este viernes cierra la actividad con las pruebas de equipo acrobático junior, equipo infantil y equipo juvenil

CONADE

Al realizarse la segunda sesión de la natación artística en el Complejo Acuático Metropolitano en los Juegos Nacionales CONADE, las selecciones de Jalisco y Estado de México volvieron a brillar al repartirse los oros en disputa.

De los siete oros en disputa, las seleccionadas locales sumaron tres medallas doradas, mismo número que el Estado de México.

Jalisco sumó tres oros en la categoría juvenil 13-15 años, el dueto de Victoria Delgado y Anna Sofía López en la sumatoria total logró 180.8542 unidades, Estado de México se quedó con la plata y Querétaro el bronce; en ejecución Delgado y López sumaron segundo metal dorado con 110.3042 puntos y en la impresión artística, las locales



tuvieron un total 74.6500 unidades, en su tercer aro dorado, Querétaro finalizó en segundo y Estado de México, en tercero.

En el dueto técnico junior 16-19 años, Daniela Ávila y Fernanda Paola Carmona del Estado de México con 215.2367 fueron las campeonas, para dejar a Citlali Nuño y Aurora Delgado de Jalisco con la medalla de plata con 206.5267 puntos.

Respecto a la prueba de equipo libre junior 16-19 años, el oro lo ganó Estado de México con Camila Argumedo, Gabriela Ávila, Anna Gabriela Ávila, Daniela Ávila, Fernanda Paola Carmona, Daniela Del-

gado, Joanna Mirada, Nayeli Mondragón, Constanza Padilla y Carolina Arzate con 151.7938 unidades

La plata correspondió al representativo de Jalisco a Aurora Naomi Delgado, Aury González, Andrea López, Citlali Nuño, Paula Nuño, Amy Santiago, Sofía Santiago y Mariela Suárez que sumaron 92.0000 en la impresión artística, y una segunda plata en la ejecución, con 104.7229 puntos.

Este viernes cierra la actividad de la natación artística con las pruebas de equipo acrobático junior, equipo infantil y equipo juvenil.



Ya van 90 muertes atribuidas al calor en México

Por Gonzalo Martínez

Las altas temperaturas en México, que se aproxima a su cuarta ola de calor del año, han causado ya 90 muertes y 1,937 casos de golpe de calor en 2024 hasta la primera semana de junio, según informó la Secretaría de Salud (Ssa).

En su informe semanal más reciente de vigilancia epidemiológica, la dependencia detalló que, solo en la semana 22, que va del 29 de mayo al 5 de junio, se reportaron 591 casos asociados a temperaturas extremas y 29 defunciones a nivel nacional.

Del total de muertes reportadas, una se atribuye a la segunda ola de calor y 25 a la tercera ola. Los estados con decesos incluyen: Veracruz (25), Tabasco (15), Tamaulipas (13), Nuevo León (10), San Luis Potosí (10), Hidalgo (5), Oaxaca (4), Querétaro (2), Baja Califor-

nia (1), Campeche (1), Chiapas (1), Guanajuato (1), Guerrero (1) y Sonora (1), lo que resulta en una letalidad global del 4.64%.

Además, se recordó que el viernes 7 de junio comenzará la cuarta ola de calor de la temporada en el país, con pronósticos de temperaturas superiores a los 40 grados en 14 estados.

Se espera que en Baja California y Sonora las temperaturas superen los 45 grados. Mientras que en Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí, Sinaloa, Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Veracruz y Campeche, las temperaturas oscilarán entre 40 y 45 grados.

Asimismo, Durango, Nayarit, Jalisco, Colima, el norte de Hidalgo, el norte y suroeste de Puebla, Morelos, Chiapas, Tabasco y Yucatán registrarán temperaturas máximas de entre 35 y 40 grados. Zacatecas, Aguascalientes, Guanajuato,

Querétaro, el suroeste del Estado de México, Ciudad de México y Quintana Roo tendrán temperaturas entre 30 y 35 grados.

El mes pasado, investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) alertaron que el país experimentaría las temperaturas más altas de su historia en los últimos 15 días de mayo. El 25 de mayo, la Ciudad de México alcanzó su temperatura máxima histórica con 34.7 grados, marcando la cuarta vez en el año que rompe su récord.

La cuarta ola de calor comenzará solo tres días después de la tercera, que ocurrió del 20 de mayo al 4 de junio y dejó cuatro muertos, además de récords de temperatura en varias ciudades, incluida la capital. El gobierno mexicano pronosticó al menos cinco olas de calor entre marzo y julio el pasado 16 de abril.

Disney+ y Star+ se fusionan, ¿qué pasará con mi suscripción?

Por Gonzalo Martínez

La industria del streaming ha experimentado cambios significativos en los últimos meses, desde la introducción de nuevos planes con publicidad hasta fusiones entre empresas productoras. Uno de los anuncios más recientes proviene de Disney+ y Star+, quienes anunciaron en marzo que a partir de junio implementarían una estrategia conjunta.

Según The Walt Disney Company Latin America, el 26 de junio de 2024, Disney+ será relanzado y ampliará su oferta integrando el contenido de entretenimiento general de Star+ y el deporte de ESPN, ofreciendo así a los suscriptores una experiencia de contenido unificada en la plataforma.

¿Qué sucederá con la suscripción a Disney+?

Con este relanzamiento, los suscriptores encontrarán en Disney+ una nueva sección de Star, que incluirá títulos de Searchlight, 20th Century Studios, FX, y producciones originales de América Latina, junto con eventos en vivo y la oferta de ESPN.

Los controles parentales de Disney+ asegurarán que la plataforma siga siendo adecuada para todos los miembros de la familia. Los suscriptores podrán crear perfiles protegidos por un PIN y establecer límites de acceso basados en la clasificación del contenido para ciertos perfiles.

Con esta nueva experiencia integrada, se ofrecerán diversas opciones de suscripción para brindar a los suscriptores la máxima flexibilidad según sus preferencias y necesidades, permitiendo que más personas



disfruten del amplio catálogo de The Walt Disney Company.

A partir del 26 de junio, los consumidores podrán elegir entre tres planes de suscripción a Disney+: Premium, Estándar y Estándar con Anuncios. Este último estará inicialmente disponible solo en Argentina, Brasil, México, Chile y Colombia, integrado en paquetes de socios comerciales.

Si Star+ no está disponible en un país latinoamericano en particular, a partir del 26 de junio solo estará disponible Disney+ Premium en ese territorio.

Nuevos planes de suscripción en Disney+

Para adaptarse mejor a las diferentes preferencias y necesidades de los consumidores, Disney+ ha introducido tres nuevos planes de suscripción:

- **Disney+ Premium:** Incluye contenido familiar, entretenimiento general de Star y deportes de ESPN con la mejor calidad de audio (Dolby Atmos) y video (UHD/HDR). Permite el uso en hasta 4 dispositivos simultáneamente y ofrece transmisiones en vivo de todos los canales lineales de ESPN y eventos deportivos exclusivos para streaming. Además, permite descargar

hasta 25 títulos en un máximo de 10 dispositivos.

- **Disney+ Estándar:** Ofrece el catálogo de contenidos familiares y entretenimiento general de Star, además de deportes de ESPN con calidad de video de 1080p y audio estéreo 5.1. Este plan permite ver el contenido en hasta dos dispositivos al mismo tiempo y descargar hasta 25 títulos en 10 dispositivos.

- **Disney+ Estándar con Anuncios:** Presenta el catálogo de contenido familiar y entretenimiento general de Star con anuncios publicitarios, así como los deportes de ESPN con calidad de video de 1080p y audio estéreo 5.1. Incluye transmisiones en vivo de los canales lineales ESPN y ESPN 3.

Inicialmente, este plan estará disponible solo en Argentina, Brasil, México, Chile y Colombia, e integrado en paquetes de socios comerciales como Mercado Libre, que lo ofrecerá a través de su programa de beneficios en esos cinco países. Los suscriptores actuales de Disney+, Star+ o Combo+ pasarán automáticamente al plan Premium a partir del 26 de junio.